

INTERVENCIÓN DE LA DIPUTADA SUSANA PAOLA JUÁREZ GÓMEZ, CON EL ACUERDO PARLAMENTARIO POR EL QUE SE DECRETA RECINTO OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO, EL TEMPLO DE SANTA MARÍA DE LA ASUNCIÓN, DE LA LOCALIDAD DE IXCATEOPAN DE CUAUHTÉMOC, DEL MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE, PARA CELEBRAR SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE EL 26 DE SEPTIEMBRE DEL 2022, PARA CONMEMORAR EL ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE LOS RESTOS DEL ÚLTIMO HUEY TLATOANI O REY-SACERDOTE AZTECA “CUAUHTÉMOC”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “b” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Susana Paola Juárez Gómez, integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada Susana Paola Juárez Gómez:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

A nombre y representación de mis compañeras y compañeros diputados del Grupo Parlamentario del PRD, presento una Propuesta de Acuerdo Parlamentario que tiene como objetivo que esta Legislatura realice una Sesión Solemne en el Municipio de Ixcateopan de Cuauhtémoc, como

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

un homenaje a nuestro último Rey Tlatoani Cuauhtémoc, en virtud que ahí están depositados sus restos descubiertos el 26 de septiembre del año de 1949.

Cuauhtémoc, cuyo nombre náhuatl significa “Sol que desciende” o “Águila que desciende”, fue el último huey tlatoani o rey-sacerdote azteca, sucesor de Moctezuma Segundo y de Cuitláhuac, y quien a la muerte de estos defendió tenazmente la Ciudad de Tenochtitlán, Capital del Imperio Azteca, del asedio de las tropas españolas al mando de Hernán Cortés.

Hijo del tlatoani Ahuízotl octavo señor de México y de la princesa Tlillacapantzin, primogénita de Moquíhuix (último señor de Tlatelolco antes de la invasión española) y descendiente del Rey Poeta Nezahualcóyotl; a corta edad quedó huérfano de padre y la responsabilidad de su educación descanso en su madre Tlillacapantiz, quien también era hermana de Cuitláhuac y de Moctezuma

Xocoyotzin, Cuauhtémoc al nacer en casa gobernante, fue educado en el Calmécac, para ser guerrero. Alrededor de 1515 recibió en la ciudad de Tlatelolco el cargo de Tlacatécatl, nombramiento militar equiparable al de general encargado de la ciudad del tianguis, más importante de toda Mesoamérica. Ante la llegada de los españoles se opuso desde un inicio a ellos, y apoyó a Cuitláhuac cuando éste —al ocupar el cargo de Huey Tlatoani tras la muerte de Moctezuma Xocoyotzin— optó por combatir a los invasores.

Cuauhtémoc, fue un encarnizado enemigo de los españoles, especialmente después de la matanza perpetrada en Tenochtitlán (el 23 de mayo de 1520) por el lugarteniente de Hernán Cortés, Pedro de Alvarado. La brutal acción del Capitán Español provocó la violenta reacción del pueblo azteca. Exasperados por la sumisión de Moctezuma Segundo a los españoles, los indígenas apedrearon a su propio emperador, que murió poco después, y con el mando de

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

Cuauhtémoc sitiaron a los españoles bajo la dirección de Cortés que había regresado a la ciudad, haciéndolos huir de la capital azteca la noche del 30 de junio y madrugada del 1 de julio de 1520, posteriormente llamada «Noche Triste».

Como símbolo de su valentía el 13 de agosto de 1521, que se dio su captura al ser llevado con Hernán Cortés, le pidió al conquistador que lo asesinara con el puñal que llevaba en el cinturón, pues prefería morir en ese momento a no cumplir con el objetivo de defender al pueblo de la invasión. Nunca entregó los tesoros de su imperio y fue asesinado por la sospecha de impulsar una nueva rebelión.

“Cuauhtémoc” ha sido para la población de México un símbolo de resistencia contra los conquistadores, un símbolo del origen de la mexicanidad, y por ende un símbolo de nuestra identidad.

En la cabecera municipal del Municipio Ixcateopan de

Cuauhtémoc, -localidad del mismo nombre- descansan los restos del último señor de los mexicas y heroico defensor de México-Tenochtitlan. Por lo que desde hace más de cincuenta y cinco años, se realizan festividades en su honor.

El 2 de febrero de 1949 el Doctor Salvador Rodríguez Juárez, de Ixcateopan, estado de Guerrero, mostró al Presbítero David Salgado, dos documentos manuscritos que habían venido a sus manos, pasando de padres a hijos, desde sus más remotos antepasados.

En estos documentos se relata el rescate del cadáver de Cuauhtémoc, último señor de los mexicas; su traslado, llevado a cabo por un grupo de sus fieles guerreros, desde el lugar donde fue ahorcado por orden de Hernán Cortés, el martes de carnaval 28 de febrero de 1525, hasta Ixcateopan, de donde el Tlatoani era nativo.

En diciembre de 1529, Fray Toribio de Benavente, ordena que se

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

trasladaran los restos del Emperador Cuauhtémoc al lugar donde se alzaría el altar de la Parroquia de Santa María de la Asunción, ubicada en Ixcateopan y dispuso que tanto su estancia en la región como la ubicación del cuerpo fueran guardados en más profundo y comunitario secreto.

Así, el día martes 20 de septiembre de 1949, dieron inicio los trabajos de excavación en lo que alguna vez fue el altar de la Iglesia de Santa María de la Asunción, en la localidad de Ixcateopan, levantándose actas y dándose fe por parte de las autoridades del Estado de lo que se estaba haciendo.

El lunes 26 de septiembre de 1949, se encuentra una tumba, la cual contenía una placa ovalada de cobre con la inscripción “1525-1529. Rey e S. Coatemo” (que significa Rey y Señor Cuauhtémoc), así como fragmentos de hueso calcinado y tierra carbonosa.

Es así que el 26 de septiembre de 1946, se convirtió como una de las fechas más importantes no solo para la población del municipio de Ixcateopan de Cuauhtémoc, sino para todo el pueblo de México, existiendo fuentes documentales que señalan que hasta el año de 1979 el Congreso de la Unión y el Congreso del Estado celebraron sesiones solemnes en Ixcateopan de Cuauhtémoc, y en donde se reunían los Titulares de los otros dos poderes del Estado.

Como homenaje del descubrimiento de los restos del último Huey Tlatoani o rey-sacerdote azteca “Cuauhtémoc”, se propone que este año 2022, se celebre Sesión Solemne el 26 de septiembre, decretándose como Recinto Oficial la Iglesia de Santa María de la Asunción, de la localidad de Ixcateopan de Cuauhtémoc, del municipio del mismo nombre, y que con posterioridad, una vez dada la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo se conmemore cada 26 de septiembre de cada año.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

En el ámbito de las facultades de este Honorable Congreso, celebrar una sesión solemne en la ciudad de Ixcateopan de Cuauhtémoc, debe implicar más allá de un acto protocolario, sino más bien posibilitar un espacio de reflexión y análisis, que permita a la ciudadanía entender la magnitud del evento histórico que se relaciona con nuestra propia identidad.

Esta Legislatura debe asumir su responsabilidad cívica y obligación de honrar la historia, pues no reconocerla, es olvidar nuestras raíces. Por lo que se propone el siguiente:

ACUERDO PARLAMENTARIO POR EL QUE SE DECRETA RECINTO OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO, EL TEMPLO DE SANTA MARÍA DE LA ASUNCIÓN, DE LA LOCALIDAD DE IXCATEOPAN DE CUAUHTÉMOC, DEL MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE, PARA CELEBRAR

SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE EL 26 DE SEPTIEMBRE DEL 2022, PARA CONMEMORAR EL ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE LOS RESTOS DEL ÚLTIMO HUEY TLATOANI O REY-SACERDOTE AZTECA “CUAUHTÉMOC”.

Es cuanto, diputada presidenta.

Versión Íntegra

ACUERDO PARLAMENTARIO POR EL QUE SE DECRETA RECINTO OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO, EL TEMPLO DE SANTA MARÍA LA ASUNCIÓN DE LA LOCALIDAD DE IXCATEOPAN MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE, PARA CELEBRAR SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE EL 26 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2022, EN CONMEMORACIÓN DEL ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE LOS RESTOS DEL ÚLTIMO HUEY TLATOANI O REY-SACERDOTE AZTECA “CUAUHTÉMOC”.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

**SECRETARIOS DIPUTADOS DE LA
COMISIÓN
PERMANENTE DE LA
SEXAGÉSIMA TERCERA
LEGISLATURA DEL HONORABLE
CONGRESO DEL ESTADO DE
GUERRERO.
P R E S E N T E S.**

Diputados Raymundo García
Gutiérrez, Ociel Hugar García
Trujillo, Elzy Camacho Pineda,
Bernardo Ortega Jiménez, Patricia
Doroteo Calderón, Jennyfer García
Lucena, Carlos Reyes Torres,
Yanelly Hernández Martínez,
Susana Paola Juárez Gómez,
integrantes del Grupo Parlamentario
del Partido de la Revolución
Democrática de la Sexagésima
Tercera Legislatura al Honorable
Congreso del Estado Libre y
Soberano de Guerrero, en uso de las
facultades que nos confieren los
artículos 23 fracción I, 98, 106
fracción III, 111, 112, 312 y 313 de la
Ley Orgánica del Poder Legislativo
del Estado Número 231, sometemos
a la consideración de esta Asamblea

Legislativa la propuesta de
**ACUERDO PARLAMENTARIO POR
MEDIO DEL CUAL SE DECRETA
RECINTO OFICIAL DEL
HONORABLE CONGRESO DEL
ESTADO DE GUERRERO, EL
TEMPLO DE SANTA MARÍA DE LA
ASUNCIÓN DE LA LOCALIDAD DE
IXCATEOPAN DE CUAUHEMOC
DEL MUNICIPIO DEL MISMO
NOMBRE, PARA CELEBRAR
SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE EL
26 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO
2022, EN CONMEMORACIÓN DEL
ANIVERSARIO DEL
DESCUBRIMIENTO DE LOS
RESTOS DEL ÚLTIMO HUEY
TLATOANI O REY-SACERDOTE
AZTECA “CUAUHTÉMOC”, al tenor
de la siguiente:**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Cuauhtémoc, cuyo nombre náhuatl
significa “Sol que desciende”¹ o
“Águila que desciende”, fue el último
huey tlatoani o rey-sacerdote azteca,
conocido por los conquistadores

¹ <https://arqueologiamexicana.mx/mexico-antiguo/cuauhtemoc-sol-que-desciende-1520-1521>

españoles como Guatemuz², sucesor de Moctezuma II y de Cuitláhuac, y quien a la muerte de estos defendió tenazmente la Ciudad de Tenochtitlán, Capital del Imperio Azteca, del asedio de las tropas españolas al mando de -Hernán Cortés de Monroy y Pizarro Altamirano- Hernán Cortés-. La caída de la ciudad, la captura y posterior ejecución de Cuauhtémoc puso fin a una de las más brillantes civilizaciones precolombinas.

Hijo del tlatoani Ahuízotl octavo señor de México y de la princesa Tlillacapantzin, primogénita de Moquíhuix (último señor de Tlatelolco antes de la invasión española) y descendiente del Rey Poeta Nezahualcóyotl; a corta edad quedó huérfano de padre y la responsabilidad de su educación descansó en su madre Tlillacapantiz, quien también era hermana de Cuitláhuac y de Moctezuma Xocoyotzin, Cuauhtémoc al nacer en casa gobernante, fue educado en el

calmécac, para ser guerrero. Alrededor de 1515 recibió en la ciudad de Tlatelolco el cargo de Tlacatécatl, nombramiento militar equiparable al de general encargado de la ciudad del tianguis (mercado) más importante de toda Mesoamérica. Ante la llegada de los españoles se opuso desde un inicio a ellos, y apoyó a Cuitláhuac cuando éste —al ocupar el cargo de Huey tlatoani tras la muerte de Moctezuma Xocoyotzin— optó por combatir a los invasores. El joven Cuauhtémoc fue uno de los jefes militares más entusiastas y participó en la emblemática victoria que obtuvieron los mexicas cuando obligaron a Hernán Cortés y a sus tropas a huir de la capital con rumbo a Tlacopan, momento histórico conocido como el Día de la Noche Victoriosa. Cuando la viruela acabó con su tío en noviembre de 1520, Cuauhtémoc fue elegido su sucesor y fue así como dirigió el imperio azteca³.

² Bernal del Castillo "Historia Verdadera de la Conquista de la Nueva España"

³ <https://www.cndh.org.mx/noticia/cuauhtemoc-ultimo-huey-tlatoani-mexica-simbolo-de-la-identidad-de-mexico>

Cuauhtémoc, fue un encarnizado enemigo de los españoles, especialmente después de la matanza perpetrada en Tenochtitlán (el 23 de mayo de 1520) por el lugarteniente de Hernán Cortés, Pedro de Alvarado. La brutal acción del Capitán Español provocó la violenta reacción del pueblo azteca. Exasperados por la sumisión de Moctezuma II a los españoles, los indígenas apedrearon a su propio emperador, que murió poco después, y con el mando de Cuauhtémoc sitiaron a los españoles bajo la dirección de Cortés que había regresado a la ciudad, haciéndolos huir de la capital azteca la noche del 30 de junio y madrugada del 1 de julio de 1520, posteriormente llamada «Noche Triste».

El talante de gobernador lo demostró en diversas ocasiones, y al tomar el poder, su visión se centró en expulsar a los españoles e impedir que éstos se establecieran en los dominios del imperio mexicana de manera definitiva. Cuauhtémoc trabajó para fortalecer la

ciudad y el ejército para cerrar línea frente a los invasores extranjeros.

Como símbolo de su valentía el 13 de agosto de 1521, que se dio su captura al ser llevado con Hernán Cortés, le pidió al conquistador que lo asesinara con el puñal que llevaba en el cinturón⁴, pues prefería morir en ese momento a no cumplir con el objetivo de defender al pueblo de la invasión. Nunca entregó los tesoros de su imperio y fue asesinado por la sospecha de impulsar una nueva rebelión.

“Cuauhtémoc” ha sido para la población de México un símbolo de resistencia contra los conquistadores, un símbolo del origen de la mexicanidad, y por ende un símbolo de nuestra identidad.

En la cabecera municipal del Municipio Ixcateopan de Cuauhtémoc, -localidad del mismo nombre- descansan los restos del

⁴ “Señor, ya he hecho lo que soy obligado en defensa de mi ciudad y mis vasallos y no puedo más, y pues vengo por fuerza y preso ante tu persona y poder, toma ese puñal que tienes en el cinturón y márame luego con él”.

último señor de los mexicas y heroico defensor de México-Tenochtitlan. Por lo que desde hace más de cincuenta y cinco años, se realizan festividades en su honor.

El 2 de febrero de 1949 el Doctor Salvador Rodríguez Juárez, de Ichcateopan, estado de Guerrero, mostró al Presbítero David Salgado, dos documentos manuscritos que habían venido a sus manos, pasando de padres a hijos, desde sus más remotos antepasados.

En estos documentos se relata el rescate del cadáver de Cuauhtémoc, último señor de los mexicas; su traslado, llevado a cabo por un grupo de sus fieles guerreros, desde el lugar donde fue ahorcado por orden de Hernán Cortés, el martes de carnaval 28 de febrero de 1525, hasta Ichcateopan, de donde el tlatoani era nativo.

En diciembre de 1529, Fray Toribio de Benavente (Motolinía), ordena que se trasladaran los restos del Emperador Cuauhtémoc al lugar

donde se alzaría el altar de la Parroquia de Santa María de la Asunción, ubicada en Ichcateopan y dispuso que tanto su estancia en la región como la ubicación del cuerpo fueran guardados en más profundo y comunitario secreto^{5,6,7}.

Haciéndose de conocimiento al Instituto Nacional de Antropología e Historia, al cual pertenecía la Profesora-Arqueóloga Eulalia Guzmán Barrón, quien ordenó a ésta que se trasladara a Ichcateopan, para investigar la autenticidad de los documentos mencionados, lo que hizo el 17 de febrero de 1949; investigación que la profesora Guzmán hizo al documental, a la tradición oral, señales materiales, históricas, entre otras. Los datos recogidos de febrero a agosto de ese año fueron integrando el contenido de una tradición que, en breves

5

<https://archivo.eluniversal.com.mx/columnas/74708.html>

6

https://m.facebook.com/colimaentumano/posts/1376954992338601/?_rdar

7 EL PODER DE LOS HUESOS: PEREGRINAJE E IDENTIDAD EN IXCATEOPAN DE CUAUHTÉMOC, GUERRERO; Anne W. Johnson, publicado en "Anales de Antropología", Revista del instituto Antropológico de la Universidad Autónoma de México, pag. 123, Vol 48, No 2 (2014).

términos, afirma que Cuauhtémoc nació en ese lugar en 1501.

Así, el día martes 20 de septiembre de 1949, dieron inicio los trabajos de excavación en lo que alguna vez fue el altar de la Iglesia de Santa María de la Asunción, en la localidad de Ixcateopan, levantándose actas y dándose fe por parte de las autoridades del Estado de lo que se estaba haciendo.

El lunes 26 de septiembre de 1949, se encuentra una tumba, la cual contenía una placa ovalada de cobre con la inscripción “**1525-1529. Rey e S. Coatemo**” (que significa Rey y Señor Cuauhtémoc), así como fragmentos de hueso calcinado y tierra carbonosa.

La excavación de la tumba en roca viva necesariamente tuvo que realizarse, antes de la construcción de la Iglesia (fue construida en la primera mitad del siglo XVI⁸), que la cubrió y una vez así cubierta

⁸ Comenzó el 1 de enero de 1501 y terminó el 31 de diciembre de 1600.

permaneció inviolada hasta el día 26 de septiembre de 1946.

En esta misma fecha la Profesora-Arqueóloga Eulalia Guzmán Barrón públicamente y ante representantes de la prensa nacional declaró que había encontrado los restos del Tlatoani Mexica Cuauhtémoc.

Cabe destacar que si bien es cierto, en 1979, la Secretaria de Educación Pública, nombró a “La Comisión para la Revisión y Nuevos Estudios de los Hallazgos de Ichcateopan, quien emitió dictamen final: señalando que *“No hay base científica para afirmar que los restos hallados el 26 de septiembre de 1949 en la iglesia de Santa María de la Asunción, Ichcateopan, Guerrero, sean los restos de Cuauhtémoc, último señor de los mexicas y heroico defensor de México-Tenochtitlan.”*

Existe un dictamen acerca de la antigüedad del Templo, además de la fecha (1539) grabada en una piedra clave de la puerta principal que fija el año de terminación de la Iglesia, que

demuestra que el edificio es de la primera mitad del siglo XVI y tiene el sello franciscano, dictamen que está firmado por don Alejandro von Wuthenau el 23 de agosto de 1950, en donde refuta una a una las conclusiones del dictamen negativo emitido por la segunda comisión referente a la antigüedad de la Iglesia.

Es así que el 26 de septiembre de 1946, se convirtió como una de las fecha más importantes no solo para la población del municipio de Ixcateopan de Cuauhtémoc, sino para todo el pueblo de México, existiendo fuentes documentales que señalan que hasta el año de 1979 el Congreso de la Unión⁹ y el Congreso del Estado celebraron sesiones solemnes en Ixcateopan de Cuauhtémoc, y en donde se reunían los Titulares de los otros dos poderes del Estado.

Como homenaje del descubrimiento de los restos del último Huey Tlatoani o rey-sacerdote azteca “Cuauhtémoc”, se propone que este año 2022, se celebre Sesión Solemne el 26 de septiembre, decretándose como Recinto Oficial la Iglesia de Santa María de la Asunción, de la localidad de Ixcateopan de Cuauhtémoc, del municipio del mismo nombre, y que con posterioridad, una vez dada la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo se conmemore cada 26 de septiembre de cada año.

El artículo 9 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Número 231, establece que el Congreso del Estado sesionará en su Recinto Oficial excepto para conmemorar un acto o causa especial, el aniversario del descubrimiento de los restos del último Tlatoani “Cuauhtémoc” lo es, por lo que de conformidad con el diverso numeral 54 de dicho ordenamiento, se propone celebrar sesión solemne en la Iglesia de Santa María de la Asunción de la localidad

⁹

<http://cronica.diputados.gob.mx/DDebate/47/1er/Ord/19670922.html>, Diario Oficial de fecha 19 de marzo de 1969.

de Ixcateopan de Cuauhtémoc, del municipio del mismo nombre.

En el ámbito de las facultades de este Honorable Congreso, celebrar una sesión solemne en la ciudad de Ixcateopan de Cuauhtémoc, debe implicar más allá de un acto protocolario, sino más bien posibilitar un espacio de reflexión y análisis, que permita a la ciudadanía entender la magnitud del evento histórico que se relaciona con nuestra propia identidad.

Esta Legislatura debe asumir su responsabilidad cívica y obligación de honrar la historia, pues no reconocerla, es olvidar nuestras raíces. Por lo que se propone el siguiente:

ACUERDO PARLAMENTARIO POR EL QUE SE DECRETA RECINTO OFICIAL DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO, EL TEMPLO DE SANTA MARÍA DE LA ASUNCIÓN, DE LA LOCALIDAD DE IXCATEOPAN DE CUAUHTÉMOC,

DEL MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE, PARA CELEBRAR SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE EL 26 DE SEPTIEMBRE DEL 2022, PARA CONMEMORAR EL ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE LOS RESTOS DEL ÚLTIMO HUEY TLATOANI O REY-SACERDOTE AZTECA “CUAUHTÉMOC”.

ARTÍCULO PRIMERO. La Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, Decreta Recinto Oficial del Honorable Congreso del Estado de Guerrero, el templo de Santa María de la Asunción, de la localidad de Ixcateopan de Cuauhtémoc del municipio del mismo nombre, para celebrar Sesión Pública y Solemne el 26 de septiembre de 2022, en conmemoración del Aniversario del descubrimiento de los restos del último Huey Tlatoani o Rey-sacerdote azteca “Cuauhtémoc”.

ARTÍCULO SEGUNDO.- La Sesión Pública y Solemne se celebrará a las
Diario de los Debates
Chilpancingo, Gro. Miércoles 24 Agosto 2022

10:00 horas del día 26 de septiembre
del año 2022, bajo el siguiente:

Receso

Orden del Día:

Lista de Asistencia.

Declaración de quorum.

1. Declaración de la instalación de la Sesión Pública y Solemne para conmemorar el Aniversario del descubrimiento de los restos del último Huey Tlatoani o rey-sacerdote azteca "Cuauhtémoc".

a. Designación de la Comisión especial de Diputadas y Diputados encargada de introducir al Recinto Oficial, a la Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, al Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Guerrero, al Representante del Poder Ejecutivo de la Federación y del Congreso de la Unión, a la Presidenta Municipal de Ixcateopan de Cuauhtémoc, Guerrero, así como a los invitados especiales.

2. Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional.

3. Lectura de la reseña histórica del último Huey Tlatoani o Rey-sacerdote azteca "Cuauhtémoc" y del descubrimiento de sus restos, por parte del Diputado@ _____.

4. Mensaje Oficial de la Diputada Yanelly Hernández Martínez, Presidenta de la Mesa Directiva a nombre de la Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

5. Mensaje Oficial de la Maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado.

6. Entonación del Himno a Guerrero.

7. Clausura de la Sesión.

ARTÍCULO TERCERO.- Emítase el Decreto correspondiente y notifíquese a las Diputadas y Diputados Integrantes de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado; a la Titular del Poder Ejecutivo del Estado; al Cabildo del H. Ayuntamiento de Ixcateopan de Cuauhtémoc, Guerrero, al párroco de la Iglesia de Santa María de la Asunción de Ixcateopan de Cuauhtémoc, al Titular del Poder Ejecutivo Federal, a las Cámaras del Congreso de la Unión, para su conocimiento y efectos legales conducentes.

TRANSITORIOS

PRIMERO. El presente Decreto entrará en vigor el día de su aprobación.

SEGUNDO. Se autoriza a la Junta de Coordinación Política de este Poder Legislativo, para que realice los ajustes necesarios e instruyan y autoricen a las Secretarías de Servicios Parlamentarios y de Administración y Finanzas de este

Honorable Congreso del Estado, lleven a cabo las acciones necesarias para el cumplimiento del presente Decreto.

TERCERO. Publíquese en el Periódico Oficial del Estado para su conocimiento general.

ATENTAMENTE

**DIP. RAYMUNDO DIP.
GARCÍA BERNARDO
GUTIÉRREZ ORTEGA
JIMÉNEZ**

**DIP. CARLOS DIP. ELZY
REYES TORRES CAMACHO
PINEDA**

**DIP. SUSANA DIP. PATRICIA
PAOLA JUÁREZ DOROTEO
GÓMEZ CALDERÓN**

**DIP. YANELLY DIP. JENNYFER
HERNÁNDEZ GARCÍA
MARTÍNEZ LUCENA**

**DIP. OCIEL
HUGAR GARCÍA
TRUJILLO**